



## INFORMATIONS PAROISSIALES

**N° 323 - ÉTÉ 2019**

**PAROISSE SAINT-JEAN**

23 rue Jean Moulin

18000 BOURGES

☎ 02.48.24.29.94

Permanence : vendredi 17 h à 19 h

**Curé : Père Alain KRAUTH**

[alain.krauth@diocese-bourges.org](mailto:alain.krauth@diocese-bourges.org)

**Site web :** [www.diocese-bourges.org/paroisses/doyenne-de-bourges/paroisse-de-bourges-saint-jean](http://www.diocese-bourges.org/paroisses/doyenne-de-bourges/paroisse-de-bourges-saint-jean)

### Été 2019

Pendant les mois de juillet et août, un certain nombre de paroissiens partent en vacances alors que d'autres restent sur le quartier. Durant ces deux mois, les activités paroissiales tournent au ralenti en attendant la rentrée. Mais les permanences du vendredi seront maintenues (17h-19h).

Les trois prêtres qui desservent le quartier vont s'absenter à tour de rôle pour reprendre des forces... Le curé sera en juillet sur l'île d'Oléron (hébergé dans un presbytère), le Père Jacques sera absent les 15 premiers jours de juillet et les 15 premiers jours d'août et le Père Bernard de la mi-juillet à la mi-août.

Au mois de juillet, pour assurer une présence au presbytère Saint Jean pendant l'absence du Père Alain, Allah a accepté de venir habiter dans la chambre d'ami.

Les messes du dimanche seront célébrées à 10 h 30 à la chapelle Saint Paul en juillet et à l'église Saint Jean en août.

Il n'y aura pas de messe sur la paroisse Saint Jean le samedi soir, le prêtre allant célébrer sur la paroisse Saint-Germain. En semaine, seules les messes du mardi et du vendredi seront maintenues à l'oratoire de l'église Saint Jean, à 9 h.

Bon été et bonnes vacances à ceux et celles qui peuvent en prendre.

## Modernisation des sonos des trois lieux de culte

Merci à tous ceux qui ont participé financièrement à la modernisation des sonorisations des trois lieux de culte de la paroisse.

La collecte exceptionnelle a recueilli plus de 1.100 €.

### Rencontre chrétiens-musulmans (ribat) du mercredi 22 mai : « Les rites religieux et la spiritualité »

En plein mois de ramadan, une trentaine de personnes se sont retrouvées au Hameau de la Fraternité le mercredi 22 mai, à l'invitation d'El Qantara et de la Paroisse Saint Jean, pour partager sur « Les rites religieux et la spiritualité ».

Les participants, répartis en cinq petits groupes, ont essayé de **préciser ce qu'ils entendaient par le terme « spiritualité »**. Pour eux, c'est une sagesse intérieure, une source qui anime l'homme et le fait vivre, quelque chose de profond qui anime l'homme, une spécificité de l'homme, la recherche de transcendance pour donner un sens à sa vie, un souffle, une lumière qui habite notre cœur, la conscience de faire partie d'un tout, la force de l'Esprit de Dieu qui agit en nous...

La spiritualité vient éclairer ce que l'homme voudrait vivre, lui donne des orientations et l'invite à bien agir avec les autres. Il convient de porter attention à sa vie spirituelle qui peut avoir du mal à se manifester en cas d'activisme trop important.

Puis les personnes présentes se sont demandées **si la spiritualité a besoin de rites pour s'exprimer**. Sur cette question, les réponses ont beaucoup varié selon les uns et les autres : certains affirment la nécessité des rites, d'autres non.

Plusieurs disent que l'homme a besoin de rites car il a un corps et que l'esprit a besoin de s'incarner. En tout cas, les rites communautaires existent pour aider à vivre ensemble de la même spiritualité, à communier à la même foi et il faut noter que les rites funéraires sont très anciens et sont le propre de l'homme.

La beauté d'un rite et de son exécution peut aider à entrer dans le mystère (la prière du Notre Père avec les mains ouvertes, les prosternations pendant la prière musulmane...). Les mosquées et les églises sont des lieux propices à l'intériorité et à l'effectuation des rites communautaires. On constate que certains rites religieux rythment la vie courante (les prières quotidiennes, la messe hebdomadaire...) ou l'année (le ramadan, le carême...) et que le besoin de rites peut évoluer avec le temps et avec l'âge. On observe une diversité de rites selon les confessions religieuses et qu'il est plus ou moins facile d'entrer dans une célébration « étrangère » à sa pratique religieuse.

On constate aussi qu'il n'y a pas que les rites communautaires, il y a aussi les rites que certains se donnent à eux-mêmes, par exemple pour prier personnellement (cadre, attitudes, durée...).

Quant à la question de savoir **comment vivre les rites de manière profonde et spirituelle**, beaucoup ont fait part du fait que certains rites religieux ne « parlaient » plus à nos contemporains, aux jeunes générations, qui n'en ont plus les codes d'accès. Il faut alors aider ces personnes à en comprendre la signification pour qu'elles puissent éventuellement se les approprier. Les rites dont on ne connaît plus le sens spirituel peuvent ainsi devenir des coutumes culturelles : fête du mouton, galette des rois en début d'année, chasse aux œufs à Pâques...

Les participants ont aussi partagé sur la difficulté à bien vivre les rites : l'excès de rites interroge certains (exemple de la multiplication des signes de croix et des baisers aux icônes dans l'Église orthodoxe), la répétition habituelle d'un rite peut gêner son intériorisation, prier le chapelet peut se faire de façon mécanique... Chacun doit trouver sa manière personnelle de vivre les rites qui lui sont proposés par sa tradition religieuse. Certains rites mal vécus peuvent même devenir des troubles obsessionnels du comportement (des tocs) ...

Trois rencontres sont prévues pour l'année prochaine :

- ♦ *Le mercredi 13 novembre 2019 sur la mort et les rites funéraires*
- ♦ *Le vendredi 7 février 2020 sur la colère de Dieu et la colère des hommes*
- ♦ *Le mercredi 27 mai 2020 sur le pardon et la réconciliation.*

### **Fête musulmane de l'Aïd el Fitr à Saint-Germain du Puy le 7 juin**

Pour fêter la fin du ramadan, l'association germinoise Ensemble a invité musulmans et chrétiens à se retrouver le vendredi 7 juin à l'Espace Nelson Mandela à Saint-Germain du Puy et à écouter la musique arabo andalouse jouée par l'Ensemble Albaycin de l'association El Qantara, avant de partager le verre de l'amitié. Une centaine de musulmans de Saint-Germain-du-Puy et des alentours sont venus partager ce moment de fête et de fraternité et quelques chrétiens de la paroisse Saint Jean et de la paroisse Saint Germain, dont le Père Alain, se sont joints à eux, dans un climat convivial et fraternel.

### **Concert de musique arabo-andalouse le samedi 6 juillet**

L'ensemble Albaycin de l'association El Qantara jouera une suite arabo-andalouse (instrumentale et vocale) d'une durée de 1 h 15 le samedi 6 juillet à 20 h dans l'église Saint Jean.

Le prix d'entrée sera de 10 € (tarif réduit de 5 € pour les moins de 18 ans, les étudiants, les bénéficiaires des minimas sociaux).

## **Découverte du presbytère Saint-Jean rénové le jeudi 23/5**

Le jeudi 23 mai, des personnes de la paroisse ont eu l'occasion de venir découvrir le presbytère Saint Jean après la réalisation des travaux qui ont permis de créer un appartement de deux pièces pour le curé et de permettre l'installation de l'accueil-secretariat dans l'ancien séjour des Fils de la Charité (une pièce ouverte sur le cloître et à proximité de la cuisine communautaire) et d'un petit bureau à l'entrée.

Le presbytère est maintenant accessible aux personnes handicapées grâce à la création d'une rampe d'accès et de l'élargissement de la porte d'entrée.

Il est bon de rappeler que la plus grande partie de ces travaux a été financée par le Diocèse, la paroisse prenant en charge la réalisation de certains travaux (peinture, revêtement de sol...). Merci au Diocèse et merci aux nombreux bénévoles qui sont venus donner un coup de main.

## **Monseigneur Beau a visité l'école Saint-Jean-Baptiste de la Salle le 24 mai**

L'après-midi du vendredi 24 mai, Monseigneur Jérôme Beau est venu découvrir l'établissement scolaire Saint-Jean-Baptiste de la Salle.

Accompagné du chef d'établissement, Régis Tridon, et de membres du Conseil d'Administration dont le président Bernard Dupeyrat ainsi que du Père Alain, il a parcouru le site de l'école et visité les différentes structures : le lycée professionnel, le centre de formation des adultes, l'école maternelle et primaire et le collège.

Sous la conduite de Virginie Castille (directrice de l'école primaire et enseignante de cette classe), les élèves de CM2 ont interprété devant l'Évêque une chanson destinée à la fête des mères.

Une nouvelle école supérieure ouvrira en octobre 2019 : l'École Supérieure d'Informatique Appliquée aux Métiers (ESTIAM) avec un cursus de 5 ans (e-marketing, cyber-sécurité, web entreprises mobile et finances). Les étudiants seront encadrés par des formateurs issus du monde de l'entreprise.

## **Solidarité H'mong à l'occasion du décès de Bruno Tcha le 1er juin**

A l'occasion du décès de Bruno Tcha, le samedi 1<sup>er</sup> juin, plus de 250 personnes des communautés H'mongs de Bourges et de toute la France sont venues soutenir la famille et veiller le défunt dans les salles du Centre paroissial Saint-Jean pendant le long week-end de Pentecôte.

Les obsèques religieuses ont ensuite été célébrées à la chapelle Notre-Dame de la Paix, le mardi 11 juin.

## **Profession de foi : les expressions des jeunes de 5° le dimanche 16 juin**

Lors de la célébration de la profession de foi le dimanche 16 juin à l'église Saint Jean, les 10 jeunes de 5° ont partagé leurs expressions de foi.

**Sur Dieu le Père :** « *Dieu est le Créateur du monde. Il nous aime et nous pardonne nos péchés. Il est le Seigneur de l'Alliance et reste toujours fidèle. »*

**Sur Jésus :** « *Jésus est le Fils de Dieu, né de la Vierge Marie. Il a converti des gens par sa parole. Il nous aide à nous tourner vers le père. Il a accompli des signes, des miracles : il multiplie les pains, rend la vie à une jeune fille, guérit Bartimée. »*

**Sur l'Esprit Saint :** « *L'Esprit Saint est l'Esprit de Dieu. Il est comme le feu, comme le vent. Il réchauffe et nous pousse. On n'est pas tout seul. Il fait changer nos cœurs. L'Esprit Saint nous aide à prier ensemble. On ne le voit pas mais on le ressent. On entre dans l'Église, la famille des chrétiens par le sacrement du baptême. »*

## **Trois ordinations chez les Fils de la Charité le dimanche 23 juin**

Le dimanche 23 juin à Grigny en région parisienne, Monseigneur Michel Pansard, évêque d'Évry-Corbeil-Essonnes a ordonné trois Fils de la Charité :

Etienne De Sousa, prêtre, et Michael Jayson Abao et Richard Adalim, diacres en vue du ministère presbytéral.

## **Deux ordinations de prêtres dans notre diocèse le dimanche 30 juin**

Le dimanche 30 juin à 15 h 30 à la cathédrale de Bourges, Monseigneur Jérôme Beau ordonne prêtres : Vincent Joyau, séminariste sur le doyenné de Bourges depuis 2 ans, et Arthur Adrien, séminariste à Rome.

## **Préparation de la Journée Mondiale pour les migrants et les réfugiés**

La prochaine Journée Mondiale de prière pour les migrants et les réfugiés aura lieu le dimanche 29 septembre 2019. La messe sera célébrée à 10 h 30 à la chapelle Saint Paul.

**Une réunion de préparation est prévue le vendredi 6 septembre à 18h30 au Centre paroissial Saint Jean. Toutes les bonnes volontés sont attendues.**

## **8 soirées en couple à Bourges pour mieux vivre à deux : Avec le parcours Alpha couple**

Consacrer du temps à la personne qui partage votre vie et que vous désirez chérir le plus, prendre soin de votre couple et ainsi dynamiser, approfondir votre relation de couple, pourrait être une bonne résolution pour l'année à venir ?...

Alors, les rendez-vous "Alpha couple" pourraient vous intéresser : de novembre 2019 à mars 2020, un cycle de 8 soirées en tête à tête pour tous les couples homme-femme, mariés ou non, chrétiens ou non, récents ou plus expérimentés, désireux de vivifier leur vie de couple.

Le prochain parcours est en préparation, il aura lieu à Bourges à partir novembre 2019, il n'est pas trop tôt pour y penser, se renseigner ou même pour s'inscrire !

Vous pouvez contacter les personnes responsables au : 02 48 64 11 93, ou par mail [alphacouple18@orange.fr](mailto:alphacouple18@orange.fr)

## **Projet de voyage de découverte du Rwanda à l'été 2020**

Valérie Mukunzi est née au Rwanda mais vit maintenant à Bourges sur la paroisse Saint-Jean. Elle n'a pas oublié son pays d'origine et a fondé une association : MECE (Muhigi, Ensemble Construisons l'Ecole) qui a financé la création d'une école dans son village d'origine. Aujourd'hui, plus de 500 enfants y sont scolarisés.

L'association MECE envisage d'organiser un voyage de découverte du Rwanda et du village de Muhigi pendant l'été 2020, 2 à 3 semaines entre le 20 juillet et le 15 août, pour un groupe de 15 personnes maximum accompagné par Valérie (pour un coût maximal de 1.500 €).

Si vous êtes intéressé, prenez contact avec Valérie (ou avec le Père Alain qui pourrait faire partie du voyage) avant le 15 septembre.

## **Léguer au Diocèse ou à la Paroisse Saint-Jean**

Plusieurs milliers de personnes décèdent chaque année sans avoir pris de dispositions testamentaires. Une grande partie d'entre elles ignorent qu'elles auraient pu transmettre tout ou partie à leur diocèse, tout en respectant la part revenant aux proches même en ligne directe.

Vous pouvez donc faire un legs universel au profit de l'Église de Bourges, à charge pour l'Association Diocésaine de remettre aux proches la part qui leur revient net de frais.

Dans le cas normal, si vous donnez 100.000 € à votre proche, héritier non direct (ex neveu/nièce), il touchera 40.000 € et l'État gardera 60.000€. Dans le cas d'un legs au diocèse, ce dernier remettra à votre proche la même somme et sera taxé de 24.000 € mais gardera 36.000 €.

**« Si les chômeurs voulaient vraiment travailler,  
ils trouveraient un emploi » : Vrai ou faux ?**

Voici la réponse de deux accompagnateurs bénévoles vers l'emploi du Secours catholique (paru dans la revue Messages de mars 2019) :

« Faux. Il y a plusieurs types de freins à l'emploi. Des freins objectifs, comme le fait de ne pas avoir le permis de conduire ou un véhicule à disposition, de ne pas trouver de solutions de garde pour ses enfants, de manquer de diplômes ou d'expérience. Et aussi des freins subjectifs. Plus il dure, plus le chômage isole et tue la confiance en soi. Un travail est alors nécessaire, avant la recherche effective, pour aider les personnes à se resocialiser et à croire à nouveau en leurs compétences. D'autres freins subjectifs sont liés à des problèmes de logement, de famille, de santé, de procédures administratives... Tant qu'ils ne sont pas réglés, ils empêchent la personne de se concentrer sur la recherche d'emploi. »

**CALENDRIER PAROISSIAL**

- ♦ Communauté H'mong : dimanche 7/7 à 14 h à l'église Saint Jean
- ♦ Pèlerinage diocésain à Lourdes : du 31 juillet au 5 août
- ♦ Réunion de l'Équipe d'Animation Pastorale (EAP) : vendredi 30 août
- ♦ Préparation de la Journée Mondiale pour les Migrants et les Réfugiés : vendredi 6/9 à 18 h 30

**LES BAPTÊMES SUR LA PAROISSE**

Le 8 juin : Samira ALIKER, Shana KESSENG et Naïla MOUELHI

Le 29 juin : Aaron CASIMIRA, Yohann GAURIAT, Ayden TOULCANON, Eloann et Maëlynnne YA-GARANDEL

**NOS PEINES... LES OBSÈQUES SUR LA PAROISSE - JUIN 2019**

Pierre NEVEU - Marie SALEZ - Bruno TCHA - Carmen LANCELIN - Pierre PAIN  
Louis COUDRAT - Suzanne PIGEAT

**HORAIRES DES MESSES DE LA PAROISSE SAINT JEAN  
POUR LES MOIS DE JUILLET ET AOÛT 2019**

Messes en semaine : **le mardi et le vendredi** à 9 h à l'église Saint-Jean  
Dimanche à 10 h 30 à la chapelle Saint Paul en juillet et à l'église Saint Jean en août

**Attention : Durant l'été, pas de messe le samedi à la chapelle Notre-Dame de la Paix, mais messe à 18 h à l'église Saint Pierre, et à 18 h 30 dans certaines églises de la Paroisse de Saint Germain du Puy**

JUIN 2019	CÉLÉBRATION	LIEUX
Samedi 29 juin	13 <sup>ème</sup> dimanche du temps ordinaire	Notre-Dame de la Paix
Dimanche 30 juin		Saint Jean

JUILLET 2019	CÉLÉBRATION	LIEUX
Dimanche 7 juillet	14 <sup>ème</sup> dimanche du temps ordinaire	Saint Paul
Dimanche 14 juillet	15 <sup>ème</sup> dimanche du temps ordinaire	Saint Paul
Dimanche 21 juillet	16 <sup>ème</sup> dimanche du temps ordinaire	Saint Paul
Dimanche 28 juillet	17 <sup>ème</sup> dimanche du temps ordinaire	Saint Paul

AOÛT 2019	CÉLÉBRATION	LIEUX
Dimanche 4 août	18 <sup>ème</sup> dimanche du temps ordinaire	Saint Jean
Dimanche 11 août	19 <sup>ème</sup> dimanche du temps ordinaire	Saint Jean
<b>Jeudi 15 août à 11 heures</b>	<b>Assomption de la Vierge Marie</b>	<b>Saint Jean</b>
Dimanche 18 août	20 <sup>ème</sup> dimanche du temps ordinaire	Saint Jean
Dimanche 25 août	21 <sup>ème</sup> dimanche du temps ordinaire	Saint Jean

SEPTEMBRE 2019	CÉLÉBRATION	LIEUX
Dimanche 1er septembre	22 <sup>ème</sup> dimanche du temps ordinaire	Saint Paul